

ABSTRAK

GUNAWAN MANALU, NIM : 309122023, PERAN PERKUMPULAN BERUTU DEKKET BERRUNA UNTUK MEMPERTAHANKAN KEBUDAYAAN DAN KEKERABATAN ETNIS PAKPAK DI KOTAMADYA MEDAN SEKITARNYA (STUDI KEKERABATAN DI KOTA MEDAN). FAKULTAS ILMU SOSIAL, UNIVERITAS NEGERI MEDAN, 2013.

Pembimbing : Dra. Nurjannah, M.Pd

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran perkumpulan marga Berutu Dekket Berruna untuk mempertahankan kebudayaan etnis Pakpak dan kekerabatan marga Berutu dengan mengambil daerah penelitian di Kotamadya Medan.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif yang bertujuan untuk memahami dan menafsirkan makna dari suatu peristiwa interaksi tingkah laku manusia kedalam bentuk kata-kata sehingga dapat memberikan gambaran sistematis. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara dan studi dokumentasi.

Hasil penelitian ini adalah bahwa terbentuknya perkumpulan Berutu dilatarbelakangi oleh keturunan marga Berutu termasuk *berruna* dari segi jumlah sudah cukup banyak dan hidup membaur di Kotamadya Medan. Untuk mempertemukan keluarga besar tersebut, para tokoh marga Berutu mendirikan perkumpulan dengan nama *Perpulungen Berutu Dekket Berruna Kotamadya Medan Sekitarnya* yang bertujuan untuk mempererat ikatan kekerabatan dan mempertahankan budaya etnis Pakpak melalui berbagai aktivitas, seperti menghadiri dan melaksanakan adat Pakpak pada upacara pesta pernikahan (*merbebaskom*), mengunjungi keluarga yang mengalami duka cita atau kemalangan (*kerja njahat*) dan melaksanakan adat Pakpak, melaksanakan perkumpulan berdasarkan agama untuk memperdalam keyakinan masing-masing anggota, yaitu Wirid untuk yang beragama Islam dan *Persodipen* (Kebaktian) untuk yang beragama Kristen, membangun generasi muda *Perpulungen*, mengajarkan adat istiadat dan budaya etnis Pakpak serta sikap multikulturalisme terhadap generasi muda Berutu.

Pada akhirnya penulis menyimpulkan bahwa Perkumpulan Berutu Dekket Berruna Kodya Medan Sekitarnya berperan untuk menjaga kelestarian budaya etnis Pakpak dan mempererat ikatan kekerabatan diantara keturunan Berutu yang ada disekitar Kota Medan melalui sejumlah aktivitas-aktivitas yang dilaksanakan.

Key word: *Perpulungen, merbebaskom, kerja njahat*